
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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В МАГАЗИН ЖЕНСКОЙ ОДЕЖДЫ 
BESSINI (ТРК ПЛАЗА И ТЦ ОБНИМИ) 
ТРЕБУЕТСЯ КВАЛИФИЦИРОВАННЫЙ 

ПРОДАВЕЦ С ОПЫТОМ РАБОТЫ 
И ЗНАНИЕМ 1С. 

89109119644

ЧИСТО –  ЧИСТО –  
НЕ ПРОСТОНЕ ПРОСТО

У ПОСЕЛЕНИЙ У ПОСЕЛЕНИЙ 
БОРОВСКОГО БОРОВСКОГО 

РАЙОНА СКОПИЛИСЬ РАЙОНА СКОПИЛИСЬ 
ОТХОДЫ И ВОПРОСЫОТХОДЫ И ВОПРОСЫ

Cтр. 7Cтр. 7

СЕВЕРНЫЙ МАРШРУТ

«РОМАШКА» ТУРБИЗНЕСА «РОМАШКА» ТУРБИЗНЕСА 
ГОТОВА РАСЦВЕСТИ САМАГОТОВА РАСЦВЕСТИ САМА

Хорошее это дело —  туризм, 
интересное! Отдыхай, путешествуй, 
открывай неизведанное, заряжайся 
энергетически и собирай новые 
красивые фоточки в альбом для 
воспоминаний: это я на пляже, это 
с бедуином, а тут у меня всё включено до 
полной отключки —  в общем, будет, что 
рассказать друзьям.
Представителям туриндустрии 
Калужской области, которые 16 мая 
собрались в Боровске, тоже было о чем 
поговорить. Например о том, как развить 
отрасль здесь и уже сейчас, чтобы 
праздно отдыхающие сограждане, 
уставшие от заезженных маршрутов, 
поехали на север нашего региона, в так 
называемую агломерацию, и у нас 
тратили деньги, стимулируя дальнейшее 
развития внутреннего туризма.

Cтр. 4Cтр. 4
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Не всегда, конечно, 
но вот в мае есть 

такая возможность!

Если имеется задол-
женность за электроэ-
нергию перед «Калуж-
ской сбытовой ком-
панией» (КСК) и  на 
основную сумму уже 
накапали пени, то до 
26 мая надо погасить 
долг полностью, и тог-
да пени спишутся автоматически в рам-
ках акции «Весна.Пени тают».

Увидеть сумму долга и пени можно 
не только в бумажных квитанциях, но 
и в мобильном приложении «Свет КСК» 

в разделе «Информация». А подробно-
сти акции и прочие вопросы уточнить 
на сайте энергосберегающей компании 
https://kskkaluga.ru/ или по горячей 
линии

УСПЕЙ!

ЗА ЭЛЕКТРИЧЕСКИЙ ДОЛГ ЗА ЭЛЕКТРИЧЕСКИЙ ДОЛГ 
МОЖНО НЕ ПЛАТИТЬМОЖНО НЕ ПЛАТИТЬ

Постановлением губернатора региона 
от 8‑го мая в Боровском, Жуковском 

и Малоярославецком районах, а также 
городе Обнинске был введен карантин 
по птичьему гриппу.

Причиной тому послужила массовая ги-
бель чаек на пруду в Малоярославецком 
районе, у которых анализы выявили это 
опасное заболевание.

В последние пару лет боровчанам от по-
добных вспышек досталось серьезно. Сна-
чала африканская чума свиней, затем та-
кой же птичий грипп вынуждали сотруд-
ников ветстанции истреблять поголовье 
животных, но в этот раз столь кардиналь-
ные меры пока не нужны.

— Наш район попадает в зону наблю-
дения, в которую частично входит СП 
«Кривское» и СП «Асеньевское». Ска-
жу сразу —  отчуждения птицы не бу-
дет, проведем только клинический ос-
мотр и отбор проб крови для того, чтобы 
подтвердить отсутствие вируса грип-

па. Основное ограничение —  запрет на 
ввоз и вывоз птицы, но это стандартная 
процедура. Главная опасность данной 
вспышки заключается в том, что она на-
чалась у диких птиц, и предсказать их 
миграцию невозможно. В связи с этим 
рекомендовано ужесточить порядок со-
держания, чтоб исключить контакт до-
машней птиц с дикой, поэтому тот же 
выгул должен проводиться на закрытой 
площадке —  рассказывает руководи-
тель боровской ветстанции Анастасия 
ЛОКТИНА.

Сейчас врачи уже приступили к обходу 
заводчиков и осмотру птиц, а забор крови 
запланирован уже на следующую неделю.

В администрации Боровского райо-
на ситуацию тоже взяли на контроль. Об 
этом рассказал заместитель главы Алек-
сей СТЕПАНОВ.

— Угроза серьезная, птица вымирает 
от заболевания массово, что несет боль-
шие убытки. Поэтому к профилактическим 
мерам просим относиться со всей серьез-

ностью. Также вводятся ограни-
чения на продажу мяса птиц или 
самих животных на ярмарках 
и необходимо тщательно про-
верять все сертификаты, чтобы 
были все необходимые докумен-
ты и к нам вопросов не было, —  
отметил Алексей Евгеньевич.

К слову, в пятницу в боровской 
ветстанции пройдет региональ-
ное совещание, на котором си-
туация будет обсуждаться более 
детально. И быть может, будут 
подготовлены  какие-то новые 
меры для недопущения распро-
странения заболевания.

НАЧЕКУ К АК-ТО ТАК

У БОРОВЧАН НЕ БУДУТ ИЗЫМАТЬ У БОРОВЧАН НЕ БУДУТ ИЗЫМАТЬ 
КУРИЦ ИЗ-ЗА ПТИЧЬЕГО ГРИППАКУРИЦ ИЗ-ЗА ПТИЧЬЕГО ГРИППА

В РЕГИОНЕ

11 мая он собрал редакторов калужских 
СМИ обсудить рабочие моменты, а заодно дал 
возможность попытать его вопросами.

Собственно, со стороны боровского жур-
налиста это были не столько вопросы, сколь-
ко предложения решить две проблемы, кото-
рые сейчас есть, наверное, у всех районных 
администраций.

Именно в их полномочиях находится выде-
ление многодетным семьям земельных участ-
ков и им же приходится ломать голову, как эти 
территории обеспечить коммунальной инфра-
структурой —  такими полномочиями их никто 
не наделял.

Ну, как не наделял… Местные органы вла-
сти, конечно, обязаны решать вопросы мест-
ного значения, и строить дороги, обеспечи-
вать население водо-, газо- и энергоснаб-
жением они должны. Но если формировать 
земельные участки для многодетных и своев-
ременно выделять их закон обязывает, то од-
новременно создавать условия для жизни —  
нет. Поэтому каждый район выкручивается, 
как может. А с учетом стоимости проектов, 
фактических работ и скудности бюджетных 

средств, получается это по принципу «в час 
по чайной ложке».

Поэтому первое предложение касалось 
«открытия границ». То есть возможности для 
многодетных получать землю в других райо-
нах, а не только в том, где они зарегистриро-
ваны —  создать общерегиональную очередь. 
Не факт, что жителей северной части региона, 
расположенной ближе к Москве и экономиче-
ски развитой, повально потянет в южные рай-
оны Калужской области. Но шанс снять напря-
жение, которое присутствует, например, в Об-
нинске, есть.

Второе предложение касалось обеспечения 
участков инфраструктурой. У районов на это 
денег нет, за ними они тянут руки к област-
ному бюджету, пытаясь попасть в различные 
программы. А потому, почему бы региону не 
взять на себя эту задачу?

Сказать, что инициативы «зашли», не мо-
жем. По земле, сказал Геннадий Новосельцев, 
должны быть приняты изменения на феде-
ральном уровне. По коммуникациям —  денег 
нет, но вы держитесь: сейчас бюджет региона 
позволить себе такого не может из-за эконо-
мической ситуации.

Так что, пока порадовать нечем —  все по-
прежнему, каждый сам за себя.

Но экономическая ситуация со временем 
выправится, а изменения на федеральном 
уровне может инициировать и региональное 
Заксобрание.

Сейчас редакция боровской «Недели» го-
товит материал о том, как районы справляют-
ся с этими «многодетными» проблемами. Им 
ждать не приходится, ибо прокуратура своё 
дело знает —  бдит и наказывает.

МНОГОДЕТНЫМ ЗЕМЛЕВЛАДЕЛЬЦАМ МНОГОДЕТНЫМ ЗЕМЛЕВЛАДЕЛЬЦАМ 
ПОМОГУТ, КАК СМОГУТПОМОГУТ, КАК СМОГУТ

ДАВАЙТЕ САМИ

Кто поможет многодетным и как 
это сделать?
Эти вопросы редактор газеты 
«Неделя Боровского района» 
Светлана ЗАЦАРИННАЯ —  
многодетная мать, задала 
многодетному отцу —  
председателю регионального 
Заксобрания Геннадию 
НОВОСЕЛЬЦЕВУ.

Звонки от жителей региона прини‑
маются по будням с 8:00 до 13:00 

и с 14:00 до 17:00 часов, в пятницу —  
до 16:00 часов по телефону: 8 (915) 890 
16 88. На правовые вопросы отвечают 
юристы аппарата Уполномоченного.

Попросить совета у юриста можно 
также через сайт калужского Упол-
номоченного в  рубрике «Вопрос- 
ответ» или по электронной почте: 
ombudsman@adm.kaluga.ru

ПОЛЕЗНО

КАЛУЖСКИЙ ОМБУДСМЕН ОТКРЫЛ КАЛУЖСКИЙ ОМБУДСМЕН ОТКРЫЛ 
ПОСТОЯННУЮ «ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ»ПОСТОЯННУЮ «ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ»
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РЕГИОНАЛЬНЫЕ МЕРЫ 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ

Депутатами Законодательно-
го собрания Калужской области 
приняты законы, устанавливаю-
щие меры социальной поддерж-
ки участников специальной во-
енной операции, а также тех, кто 
участвует в восстановлении ос-
вобожденных территорий и чле-
нов их семей.

 Гражданам, призванным на 
военную службу по мобилизации 
в Вооруженные Силы Российской 
Федерации с территории наше-
го региона, предусмотрена еди-
новременная выплата в размере 
100 тысяч руб лей.

 Региональная выплата 
в размере 100 тысяч руб лей 
установлена для граждан, по-
ступивших на военную службу 
по контракту с территории Ка-
лужской области.

 Участники специальной во-
енной операции, получившие ста-
тус ветерана боевых действий, мо-
гут рассчитывать на возмещение 

расходов по приобретению и уста-
новке внутридомового газового 
оборудования, его подключению, 
проектированию сетей, осущест-
влению строительно- монтажных 
работ в размере фактически про‑
изведенных расходов, но не бо‑
лее 100 тысяч руб лей на одно 
домовладение.

 Установлено право на полу‑
чение ежемесячной именной сти‑
пендии в размере 12 тысяч руб‑
лей членам семей погибших в спе-
циальной военной операции или 
получивших тяжелое увечье воен-
нослужащих, сотрудников вой ск 
национальной гвардии, органов 
внутренних дел, мобилизованных, 
граждан, командированных в ДНР 
и ЛНР, Запорожскую и Херсонскую 
области, добровольцев.

 Детям участников СВО —  
родным и усыновленным, детям их 
супруги от других браков, обуча-
ющимся в муниципальных школах 
на территории Калужской обла-
сти, предоставляется бесплатное 
двухразовое горячее питание.

 Предусмотрена единов‑
ременная выплата в размере 
500 тысяч руб лей военнослу‑
жащим, в том числе мобилизо-
ванным, сотрудникам органов 
внутренних дел, лицам, про-
ходящим службу в вой сках на-
циональной гвардии и добро-
вольцам, принимающим уча-
стие в СВО, командированным 
в случае получения ими лег‑
кого увечья, а также увечья, 
не относящегося к легкому или 
тяжелому.

 Если человек получит тяже‑
лое увечье, размер выплаты со‑
ставит 700 тысяч руб лей, в слу‑
чае гибели выплата родственни‑
кам —  1 миллиона руб лей.
ФЕДЕРАЛЬНЫЕ ВЫПЛАТЫ 
ГРАЖДАНАМ, ПОСТУПИВШИМ 
НА СЛУЖБУ ПО КОНТРАКТУ

 Денежное довольствие 
в учебном центре от 30 до 45 ты-
сяч руб лей в месяц (в зависимости 
от воинского звания, должности 
и выслуги лет)

 195 тысяч руб лей единовре-
менно (при заключении контракта 
на срок от года и более)

В зоне специальной военной 
операции:

 От 170 до 200 тысяч руб лей 
в месяц (в зависимости от воинского 
звания, должности и выслуги лет)

 От 50 тысяч руб лей до 1 млн. 
руб лей —  за уничтожение или за-
хват вооружения или военной тех-
ники противника

 8 тысяч руб лей ежедневно за 
участие в активных наступатель-
ных действиях

 50 тысяч руб лей за каждый 
километр передвижения в соста-
ве штурмовых отрядов

Кроме того, участникам СВО 
предоставляются:

 Статус ветерана боевых дей-
ствий и соответствующие льготы

 Кредитные и налоговые 
каникулы

 Бюджетные места для обуче-
ния детей в вузах

 Страховые выплаты при ра-
нении (травме) и гибели

 Двухнедельный оплачива-
емый отпуск не реже 1 раза в 6 
месяцев

Горячая линия Министерства 
обороны: 117

Подробная информа‑
ция о службе по контракту 

в г. Калуга:
г. Калуга, ул. Максима Горько-

го, 87,
г. Калуга, ул. Беляева, 1-а.
Тел.: 8 (4242) 54–25–07; 

74–78–69

Жителям муниципальных 
районов Калужской области по 
вопросам контрактной службы 
необходимо обращаться в во‑

енкоматы по месту жительства.

Для подачи заявления также 
можно использовать электрон-

ные сервисы:
службапоконтракту.рф

www.gosuslugi.ru

ПОМОЩЬ

КАК ПОДДЕРЖИВАЮТ УЧАСТНИКОВ СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙКАК ПОДДЕРЖИВАЮТ УЧАСТНИКОВ СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ

ВАЖНО!

Случилось это 14 мая, в день памяти 
преподобного Пафнутия Боровского.

Оба имени связаны с  главной свя-
тыней района —  монах в 1444 г. осно-
вал обитель, а князь погиб в её стенах 
в битве с вой ском второго Лжедмитрия 
в 1610 г.

Именно сюжетный отрывок карти-
ны Василия Демидова «Предсмерт-

ный подвиг князя М. К. Волконско-
го в Пафнутьевом монастыре в Бо-
ровске в 1610 году», написанной им 
в 1842 г., изображен на пассажирском 
автобусе.

Это очередной брендированный авто-
бус компании «Боровск-авто» в рамках 
проекта, посвященного знаменитым лич-
ностям, имена которых связаны с Боров-
ским районом.

ТРАНСПОРТ

АВТОБУС С КНЯЗЕМ ВОЛКОНСКИМ АВТОБУС С КНЯЗЕМ ВОЛКОНСКИМ 
ПОЕХАЛ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕПОЕХАЛ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ

В этот раз депутат Законодательно‑
го собрания Калужской области сам 

сел за руль грузовика. Вместе с главой 
администрации Совхоза «Боровский» 
Антоном Масняком они отогнали очеред‑
ную машину «за ленточку». Уже третью 
по счету с начала СВО. Теперь, наряду 
с таким же ГАЗ‑66 и бензовозом, будет 
в помощь бойцам противотанкового ди‑
визиона, сформированного из жителей 
Калужской области.

Перед отправкой машину подготови-
ли технически, причем сделали это тоже 
сами —  с депутатами сельского поселе-
ния Совхоз «Боровский».

— Кроме «шишиги», передали воен-
нослужащим посылки от родных. Одна 
буквально через руки нескольких лю-
дей, оказывается, предназначалась мо-
ему соседу. Был удивлен и очень рад 
встрече с ним. Парни ждут весточек из 
дома и очень ценят детские письма, хра-
нят их и перечитывают по несколько раз. 
Рисунки висят повсюду, —  рассказывает 
Юрий Соловьев.

Помимо боровской поддержки, по по-
ручению губернатора Владислава Шап-
ши в зону СВО приехал и очередной гу-
манитарный груз от Калужской области, 
собранный, в том числе, и благодаря де-
путатам Законодательного собрания, 
а также Фонду «Мы вместе». В нем не-
обходимое оборудование, технические 
средства, маскировочные сети, генера-
тор, наборы инструментов и прочие не-
обходимые вещи.

— Пообщались с парнями, записали 
все пожелания, будем собирать следую-
щую машину и помогать фронту, —  гово-
рит Юрий Соловьев.

ВМЕСТЕ

ЮРИЙ СОЛОВЬЕВ ПЕРЕДАЛ ЮРИЙ СОЛОВЬЕВ ПЕРЕДАЛ 
МОБИЛИЗОВАННЫМ МОБИЛИЗОВАННЫМ 
БОРОВЧАНАМ ТРЕТЬЮ БОРОВЧАНАМ ТРЕТЬЮ 
МАШИНУ ОТ РАЙОНАМАШИНУ ОТ РАЙОНА

На этой неделе в Ермо‑
лино прошел районный 

спортивно‑ патриотический 
слет «Защитник‑2023».

Его организаторами высту-
пили военно- патриотический 
клуб «Русь» в  лице Дени-
са ГРАБЕНКО и Бориса КУ-
ДРЯШОВА, а  также дирек-
тор стадиона «Труд» Никита 
ЖЕРЕБЦОВ.

За три дня будущие защитники Роди-
ны смогли прочувствовать все реалии 
жизни военнослужащего.

Ребята жили в палатках, следовали 

строгому расписанию дня и подчинялись 
воинскому Уставу. Помимо этого, с ними 
проводили теоретические занятия, тре-
нировки по строевой и физической под-
готовке и даже учебные стрельбы.

ОБЩЕСТВО

ЮНЫМ БОРОВЧАНАМ ПОКАЗАЛИ, ЮНЫМ БОРОВЧАНАМ ПОКАЗАЛИ, 
КАК ЖИТЬ ПО УСТАВУКАК ЖИТЬ ПО УСТАВУ
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Для обмена опытом, профильное 
министерство и Агентство по раз-
витию туризма Калужской области 
организовали форум, обещали ин-
тересные «кейсы» от тех, кто уже 
в деле, и прочую полезную и инте-
ресную информацию. Журналисты, 
конечно, не турбизнесмены, а по-
тому на этом мероприятии были, 
как те туристы: смотрели, слуша-
ли и оценивали со стороны общий 
подход к  такому формату 
для своего потенциального 
отдыха. Так вот, как сторон-
ние наблюдатели, скажем: 
туризм живёт благодаря ав-
торам проектов, для которых 
их дело —  любимое, а потом 
уже прибыльное. И в этом 
случае госструктурам луч-
ше тоже «чилить» в сторон-
ке, ибо видение того, как 
должно быть, у бизнеса и чи-
новников заметно разнится. 
Что, собственно, и доказал 
минувший форум.
ВПЕРЕДИ КОНЕЙ

Знаете, что журналисты называ-
ют «водой»? Это дополнительная 
и, порой, неважная информация, 
которая добавляет тексту объём. 
Она —  беда каждого мероприятия, 
организованного госструктурами. 
Вот и в этот раз, вроде бы хорошая 
идея —  рассмотреть потенциал раз-
вития туризма в северной агломе-
рации, томилась в ожидании своего 
часа, пока с приветствиями и свои-
ми интересами выступали те, кто 
имеет к туриндустрии отношение 
«сбока припека».

Вот, администрация Боровско-
го района решила заманить потен-
циальных инвесторов на свои объ-
екты культурного наследия (ОКН), 
презентовала три здания. Одно 
из них —  «дом с кружевами», тот 
самый, который в прошлом году 
продали с обременением на ре-
конструкцию, рассказывали о его 
«втором дыхании» после реализа-
ции мега-проекта и даже провели 

на нем выездную школу молодых 
архитекторов. А теперь, оказалось, 
кружевной дом опять дышит на ла-
дан и ищет нового владельца, по-
скольку прошлогодний отказался. 
Понятное дело —  жизнь, экономи-
ческие сложности. Но в контексте 
форума, это выглядело как безнад-
ёга, а не развитие.

Да и  сам оратор, точно, не из 
купцов.

— Так не будет! —  коротко резю-
мировал глава администрации Ма-
лоярославецкого района Вячеслав 
Парфёнов, слушая, вместе со всем 
залом презентацию боровских ОКН 
потенциальным инвесторам, —  Она 
сама не верити в то, что говорит, —  
уточнил Парфёнов.

И с ним сложно не согласиться. 
Докладчик со стороны администра-
ции вёл свой рассказ вяло и безэ-
моционально, словно, не пытался 
продать разваливающиеся объек-
ты старины, а читал студентам дол-
гую и надоевшую лекцию.

К слову, Вячеслав Парфёнов ока-
зался единственным главой адми-
нистрации района из той самой 
северной агломерации, развитие 
туризма на территории которой 
и предложили обсуждать регио-
нальное агентство и министерство. 
И если боровский Николай Калини-
чев сейчас в отпуске, то отсутствие 
на вроде-бы важном мероприятии 

для целого кластера глав админи-
страций Жуковского района Анато-
лия Суярко, Обнинска Татьяны Ле-
оновой и Медынского района Ни-
колая Козлова неплохо показали 
заинтересованность органов вла-
сти в туристической привлекатель-
ности севера Калужской области.

З ачем-то выступил перед бизнес- 
сообществом прокурор Боровского 
района Хамид Костоев. Его «готов 

вас всех принять, проку-
ратура здесь рядом» про-
звучало неоднозначно. 
Надзорный орган, дей-
ствительно, рядом —  на 
той же улице Ленина, что 
и Музейно- выставочный 
центр, где и собирались 
бизнесмены. И, хотя, суть 
предложения Хамида Ко-
стоева о защите закон-
ных интересов была оче-
видной, зал отреагировал 
на него, как положено —  
смехом на шутку, в кото-
рой есть доля шутки.

Не обошлось, конечно, 
без представителя банковской сфе-
ры, который начал двигать 
«продукты» компании. Тур-
бизнес ещё в зародышевой 
стадии на севере регио-
на, он гол, как сокол, а ему 
уже продвигают удобства 
обращения с  денежным 
наводнением.

В  общем, как туристы, 
скажем следующее: поло-
вина «отдыха» собаке под 
хвост.
«КЕЙСЫ» И «АВОСЬКИ»

Мы хоть туристы, но 
по долгу службы ещё 
и  мазохисты, поэтому 
 дождались-таки второй ча-
сти, в которой разговор по-
шёл уже по существу.

Замминистра культуры Полина 
Коченкова начала с «ромашки». 
Это схема туристической идеи, не 
уникальная, опробованная в Пите-

ре, и, как говорят, в силу успешно-
сти, имеющая право на тиражиро-
вание. Так вот, центр этой «ромаш-
ки» —  Обнинск со своей развитой 
сетью гостиниц и точек общепита, 
а лепестки —  районы со своими ту-
ристическими фишками —  Боров-
ский, Жуковский, Малоярославец-
кий и Медынский.

Из всей этой пятёрки, которая 
и составила северную туристиче-
скую агломерацию, готовый и по-
знавательный кейс оказался толь-
ко в руках обнинского бизнесмена 
Тиграна Петросова. Он и рассказал, 
как выстроил свою «сырную импе-
рию» —  экскурсии на собственной 
сыродельне с мастер- классом и де-
густацией, фермерским магазином, 
возможностью размещения и пи-
тания в своём гостиничном ком-
плексе «Империал» на трассе М-3 
в границах Обнинска. Он же недав-
но провёл первый в городе гастро- 
фестиваль «Первый и вкусно», под-
тянув к участию в нём местных га-
строномов. Теперь планирует новый  
«Вкусно и полезно» (название ра-
бочее), и в нём примут участие ком-

пании, выпускающие полезные про-
дукты питания и приспособления 
для сторонников ЗОЖ. Двое из бу-
дущих «фестивальщиков» —  про-
изводители растительных масел 

из Жуковского района и фильтров 
очистки воды из Обнинска, тоже 
были на форуме. Рассказать о том, 
как успешен их опыт туристическо-
го бизнеса, повода не было —  они 
только в начале пути. Зато их при-
мер может вдохновить кого угод-
но, ведь туристической точкой мо-
жет стать любой бизнес, если ты су-
меешь его интересно преподнести 
отдыхающим.

Что готов преподносить Боров-
ский район? Из заявленного: «До-
мик счастья» с продажей поделок 
местных умельцев и собственными 
мастер- классами, сплавы по Про-
тве, музей компьютерной техники —  
это из того, что уже «заходит». Как 
зайдут два других заявленных ту-
робъекта —  тюремный замок и дом-
самолет, пока вопрос. И упирается 
он не в отсутствие хорошей идеи, 
а в ограничения, связывающие раз-
витием туризма в Боровске: в пер-
вом случае статус здания (ОКН), во 
втором —  города (историческое 
поселение).

Однако не стоит замыкаться на 
Боровске, он, конечно, старин-

ный, но перспективы есть 
и у Балабанова, напри-
мер, с его «Дивным бе-
регом». Замглавы адми-
нистрации района Анна 
Горячева даже зазыва-
ла туда боровских бай-
даршиков для организа-
ции лодочной станции на 
Страдаловке. А для пущей 
заинтересованности

посулала выделить 
в Фонде поддержки пред-
принимательства милли-
он руб лей для туристи-
ческих проектов. Прав-
да, если это случится, 
то только в следующем 
году (сейчас все деньги 

в деле), но зато у предпринимате-
лей есть ещё полгода на генерацию 
идей и разработку бизнес- планов.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

СЕВЕРНЫЙ МАРШРУТ
«РОМАШКА» ТУРБИЗНЕСА «РОМАШКА» ТУРБИЗНЕСА 
ГОТОВА РАСЦВЕСТИ САМАГОТОВА РАСЦВЕСТИ САМА

Хорошее это дело —  туризм, интересное! Отдыхай, путешествуй, открывай неизведанное, 
заряжайся энергетически и собирай новые красивые фоточки в альбом для воспоминаний: это 
я на пляже, это с бедуином, а тут у меня всё включено до полной отключки —  в общем, будет, 
что рассказать друзьям.
Представителям туриндустрии Калужской области, которые 16 мая собрались в Боровске, 
тоже было о чем поговорить. Например о том, как развить отрасль здесь и уже сейчас, 
чтобы праздно отдыхающие сограждане, уставшие от заезженных маршрутов, поехали на 
север нашего региона, в так называемую агломерацию, и у нас тратили деньги, стимулируя 
дальнейшее развития внутреннего туризма.

 ► Тигран Петросов со своим кейсом успеха.

 ► Инвестор отказался от дома «с кружевами» и его 
опять продают.
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В этом году самым главным проектом 
в СП «Асеньевское» стала газифи‑

кация двух деревень —  Тюнино и Вися‑
щево. Эти работы проводятся в рамках 
инициативного бюджетирования, и как 
отметил глава администрации района 
Николай КАЛИНИЧЕВ, внимание к ним 
особое.

А остальным поселениям местные 
власти даже поставили в пример, по-
рекомендовав активнее использовать 
механизм софинансирования.

Сейчас подрядчик уже вовсю работа-
ет во втором населенном пункте, и пока 
никаких предпосылок к тому, что сдача 
проекта не уложится в сроки контракта, 
нет. А значит, уже этой зимой голубое 
топливо придет в дома.

Продолжаются работы и в деревне 
Мишково, где жители уже давно ждали 
подключения, и наконец проект вошел 
в активную фазу.

— Подрядчик активно работает, уже 
завезли на место трубы и другой необ-
ходимый материал. Ожидаем, что в но-
ябре все будет закончено, —  отметил 
глава администрации СП «Совхоз Бо-
ровский» Антон МАСНЯК.

Еще одной деревней, где жить станет 
комфортнее, стало Машково. Тут жители 
даже вызвали на разговор представи-
телей СМУ, чтобы прояснить все нюан-
сы и задать интересующие их вопросы. 
Встреча прошла 12-го мая, а уже 15-го 
началось строительство межпоселково-
го газопровода. Тянуть голубое топливо 
будут со стороны Кривского, а все за-
кончить обещают уже к 15 августа.

Правда, на этом вопрос с газифика-
цией окончательно не закроется. Вет-
ку доведут только до самой деревни, 
а дальше предстоит подготовить и во-
плотить в жизнь проект уличного газо-
провода, и уже после этого начнется 
подключение домовладений.

В РАБОТЕ

ЦЕЛЬ

ПРОЕКТЫ

Жители Балабанова 10 мая 
стройными рядами потяну-
лись на работу, а глава ад-
министрации города —  на 
берег Страдаловки. Ходил, 
смотрел, с отдыхающими бе-
седовал, руками размахивал. 
Компанию себе организовал 
подходящую, позвал на про-
менад Евгения Леонова —  
директора «Многофункцио-
нального центра обслужи-
вания населения». Именно 
руководителю МФЦОН пред-
стоит реализовать план раз-
вития зоны отдыха «Див-
ный берег», которую муни-
ципальному предприятию 
в  прошлом году передали 
в управление.

Еще прошлым летом берег 
водоема стал основным ме-
стом проведения культурно- 
досуговых мероприятий. Од-
нако для того чтобы отдыха-
ющие чувствовали себя здесь 
комфортно, рабочая группа по 
развитию «Дивного берега» 
поставила задачу по привле-
чению малого бизнеса с на-

бором различных услуг. Часть 
из них, таких как предоставле-
ние в аренду мест для пикника 
и мангалов, должен взять на 
себя МФЦОН. На нем же лежит 
организация охраны и уборки 
территории.

В прошлую пятницу в наве-
дении чистоты муниципаль-
ному предприятию пришла 
подмога: разовая, но мощная. 
Настолько, что в ее рядах ока-
зался не только сам Сергей 
Галкин, но его коллега —  гла-
ва администрации «Совхоз 
Боровский» Антон Масляков 
и  депутаты этого сельско-
го поселения. А все потому, 
что вблизи «Дивного берега» 
пролегает граница двух муни-
ципалитетов, которую глазом 
не увидишь. Да и место отдыха 
на Страдаловке общее, поэто-
му и силы на субботнике, про-
шедшем 12 мая, удвоили.

Справиться с  задачей по 
расчистке лесного массива 
и берега помогали сотрудни-
ки местных органов власти, 
муниципальных учреждений, 

предприятий, школьники из 
волонтерского отряда и горо-
жане, которые нашли время на 
приведение в порядок люби-
мого места отдыха.

После двух выходов на 
местность Сергей Галкин по-
казал, ради чего столько сил 
направлено на территорию 
отдыха, разместив на своей 
странице вариационный про-
ект дальнейшего развития 
«Дивного берега!. На картин-
ках он больше похож на аб-
хазскую Рицу —  изумрудное 
озеро в окружении гор, но ра-
бочий проект разработчиков 

будем считать неусыпной меч-
той горожан об очистке Стра-
даловки до состояния «безо-
пасное купание».

Напомним: все наполнение 
пространства зоны отдыха —  
плод мозгового штурма кол-
лективного разума. Глава ад-
министрации Сергей Галкин 
провел несколько круглых 
столов с участием жителей 
города. Самые популярные их 
идеи стали частью проекта, 
который глава администра-
ции и предложил оценить.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ТЫ ЗНАЕШЬ, ГДЕ МЕНЯ ИСКАТЬ! ТЫ ЗНАЕШЬ, ГДЕ МЕНЯ ИСКАТЬ! 
Кто про что, а Сергей Галкин 
про «Дивный берег»! Тянет 
главу администрации 
Балабанова на природу, 
и не столько желание 
созерцать, сколько работать 
и других к этому процессу 
стимулировать. 
 Шутка ли, после майских 
праздников трижды привлек 
внимание общественности 
к берегу водоема, который 
уже хорош, а должен стать 
еще лучше! 

ГАЗ ПРИДЕТ В ЧЕТЫРЕ ДЕРЕВНИ БОРОВСКОГО РАЙОНАГАЗ ПРИДЕТ В ЧЕТЫРЕ ДЕРЕВНИ БОРОВСКОГО РАЙОНА

СЕРГЕЙ ГАЛКИН «ДОЖИМАЕТ» СЕРГЕЙ ГАЛКИН «ДОЖИМАЕТ» 
ЛУЧШИЙ ПРОЕКТ БАЛАБАНОВАЛУЧШИЙ ПРОЕКТ БАЛАБАНОВА
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И где бы вы думали? В самом богатом 
поселении Боровского района и вто‑

ром среди сельских в Калужской обла‑
сти —  в СП «Ворсино»!

Поскольку поселение не из бедных, 
то на установку камер наружного на-
блюдения деньги были. В объектив од-
ной из них поздним вечером 2 мая и по-
пала женщина, которая унесла с собой 
кашпо для цветов. Как прокомменти-
ровала администрация поселения, их 
для высадки петуний подготовили спе-

циалисты по озеленению. Сами цветы 
к тому времени еще не высадили, так 
что удовольствие от незаконного при-
обретения дама получила не полное, 
а муниципалитет сэкономил на полу-
ченном ущербе.

Но это не повод расслабляться, и не 
только в Ворсино, поскольку подворовы-
вают цветы и в других муниципалитетах 
Боровского района. Например, в Балаба-
нове. Здесь неоднократно крали кашпо 
с улиц и обрывали на букеты цветущие 
растения.

Подошел к концу ежегодный конкурс 
среди сотрудников полиции рабо‑

тающих «на земле». В этот раз за титул 
«Лучшего по профессии» боролись 16 
правоохранителей.

Для победы требовалось показать 
свои навыки в рукопашном бое, стрель-
бе, криминалистике и  прочих дис-
циплинах, важных в работе стражей 
порядка.

Наши полицейские традиционно по-
казывают хороший результат, и мож-
но сказать, являются одними из фа-
воритов, но в этот раз победа доста-
лась Максиму ТИПИКИНУ из Калуги. 
Второе место завоевал Олег МАЛЬ-
КОВ, представляющий ОМВД «Козель-
ский», а вот на третьей ступени пье-
дестала как раз и оказался сотрудник 
из Боровского района, майор Михаил 
МАРУШИН.

КРИМИНАЛ КОНКУРС

На фасаде недостроенного «горбато‑
го» на перекрестке улиц Гагарина 

и Боровской появились кактусы. Не жи‑
вые, естественно. Их нарисовали яркой 
краской, и теперь они видны из дали. Вид 
веселенький у дома теперь, но печально, 
что попасть внутрь недостроенной много‑
этажки по‑прежнему можно. А она, меж‑
ду прочим, реально опасна для жизни.

Недавно в одном из подъездов обва-
лились перекрытия с пятого по первый 
этаж. Причиной стало давление кирпи-
чей, которые оставили на верхнем этаже 
для дальнейшего строительства до замо-
розки объекта. Но уверенности в том, что 
перекрытия не рухнут сами по себе в дру-
гих подъездах, нет.

Напомним, дом планируется под снос. 
Об этом в конце апреля сообщил глава ад-
министрации города Сергей Галкин.

На прошлой неделе жители СП 
«Асеньевское» могли увидеть 

«обновку» на одной из дорог посе‑
ления. Новый остановочный павильон 
появился рядом с поворотом на дерев‑
ню Колодези, а в дополнение к нему 
облагородили и площадку, выложив 
тротуарной плиткой.

Как рассказала глава администра-
ции поселения Ирина ЖИЛЬЦОВА, эти 
работы проводятся неспроста, а связаны 
с прошлогодним большим ремонтом про-
езжей части.

— Прошлой осенью у областного под-
рядчика случилась заминка, а в контракт 

помимо ремонта самой дороги входило 
еще и обустройство остановочных пун-
ктов и обочин. Поэтому сейчас эти работы 
доделывают, ставят три новых павильо-
на, —  отметила Ирина Николаевна.

Произошло это еще 
в сентябре прошлого 

года, а сейчас свое реше‑
ние по делу вынес Боров‑
ский районный суд.

Как установило след-
ствие, ранее судимая 
гражданка была в гостях 
у своих знакомых. Изряд-
но выпив, дама забрала из 
кармана одного из товари-
щей ключи от автомобиля 
«Ауди». Машина была припаркована во 
дворе, поэтому далеко ходить автоледи 
не пришлось, она открыла чужое транс-
портное средство и поехала кататься.

В результате даму признали виновной 
в угоне и назначили наказание в виде 
1 года лишения свободы условно с испы-
тательным сроком также на 1 год.

ОПАСНО

ДОЛЖОК

НАКАЗАНИЕ

ЗАКОН И ПОРЯДОК

СЕЗОН ЦВЕТОЧНЫХ КРАЖ ОТКРЫТСЕЗОН ЦВЕТОЧНЫХ КРАЖ ОТКРЫТ

УЧАСТКОВЫЙ ИЗ БОРОВСКОГО УЧАСТКОВЫЙ ИЗ БОРОВСКОГО 
РАЙОНА ПОПАЛ В ТРОЙКУ ЛУЧШИХРАЙОНА ПОПАЛ В ТРОЙКУ ЛУЧШИХ

ОБВАЛИВШИЙСЯ ДОМ ПРОДОЛЖАЕТ ОБВАЛИВШИЙСЯ ДОМ ПРОДОЛЖАЕТ 
ПРИВЛЕКАТЬ МОЛОДЁЖЬПРИВЛЕКАТЬ МОЛОДЁЖЬ

ВЫПИВШАЯ БОРОВЧАНКА ВЫПИВШАЯ БОРОВЧАНКА 
УЕХАЛА НА ЧУЖОМ АВТОУЕХАЛА НА ЧУЖОМ АВТО

В СП «АСЕНЬЕВСКОЕ» ПОЯВИЛАСЬ В СП «АСЕНЬЕВСКОЕ» ПОЯВИЛАСЬ 
НОВАЯ ОСТАНОВКАНОВАЯ ОСТАНОВКА

В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ В ОТДЕЛ ТРЕБУЮТСЯ:
  СЛЕДОВАТЕЛЬ,
 ДОЗНАВАТЕЛЬ,
 УЧАСТКОВЫЙ УПОЛНОМОЧЕННЫЙ ПОЛИЦИИ,
 ОПЕРУПОЛНОМОЧЕННЫЙ УГОЛОВНОГО РОЗЫСКА,
  ПОЛИЦЕЙСКИЙ ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ ОХРАНЫ И 

КОНВОИРОВАНИЯ ПОДОЗРЕВАЕМЫХ И ОБВИНЯЕМЫХ,
 ПОЛИЦЕЙСКИЙ ПАТРУЛЬНО-ПОСТОВОЙ СЛУЖБЫ,
 ПСИХОЛОГ ОРЛС.
  ВОЛЬНОНАЁМНЫЕ  ДОЛЖНОСТИ В ОТДЕЛ 

ПО ВОПРОСАМ МИГРАЦИИ. 

ОМВД РОССИИ ПО БОРОВСКОМУ 
РАЙОНУ ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

ПО ВОПРОСАМ ОФОРМЛЕНИЯ НА СЛУЖБУ ОБРАЩАТЬСЯ В ОТДЕЛ КАДРОВ ОМВД РОССИИ 
ПО БОРОВСКОМУ РАЙОНУ:  Г. БАЛАБАНОВО, УЛ. ЛЕСНАЯ, 11-А

КОНТАКТНЫЕ ТЕЛЕФОНЫ: 8-48438- 29945; 89206182076
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ПОРА ПОГОВОРИТЬ И СДЕЛАТЬ
Каждый год в мае и июне в Боров-

ском районе поднимается одна и та 
же проблема, не теряющая своей 
актуальности со времени «мусор-
ной реформы» 2019-го года. Каза-
лось бы, прошедшего времени долж-
но быть достаточно, чтобы экологи-
ческий оператор и его перевозчики 
смогли, наконец, выстроить свою 
работу должным образом. Но нет, 
из раза в раз мы видим одну и ту же 
картину. А именно, заваленные мусо-
ром контейнерные площадки, волну 
недовольства жи-
телей в соцсетях 
и  негодующих 
чиновников на 
местах.

В первую оче-
редь, с проблемой 
накапливания от-
ходов сталкива-
ются сельские 
поселения. В от-
личие от горо-
дов, где числен-
ность населения 
хоть и  гораздо 
выше, но остает-
ся примерно оди-
наковой на протяжении всего года, 
здесь могут быть такие ситуации, 
когда число людей в деревне с на-
чалом дачного сезона вырастает 
в 3–4 раза. А там, где больше лю-
дей —  больше мусора. Но вывозить 
его продолжают с той же частотой, 
что и раньше.

В минувший понедельник, 15 мая, 
главы нескольких местных адми-
нистраций вновь завели разговор 
о необходимости принимать меры. 
Главным сторонникам необходимо-
сти вызвать КРЭО на разговор вы-
ступили глава администрации СП 
«Асеньевское» Ирина ЖИЛЬЦОВА 
и её коллега из СП «Кривское» Эль-
дар АБАСОВ. Их поселения первыми 
ощутили на себе «удар» дачников, 
а потому они просят район органи-
зовать совещание с экологическим 
оператором и перевозчиками.

Самостоятельно Эльдар АБА-
СОВ уже контактировал с КРЭО, 
но никаких изменений это не 
принесло.

— Мы выходили на КРЭО, про-
бовали объяснить, что количество 
жителей увеличилось, но им все-
равно. Их ответ —  мы работаем по 
существующему графику. Но и его 
они не выдерживают. Складывается 
впечатление, что победить операто-
ра просто невозможно, —  негодует 
Эльдар Абасович.

Поддержала коллегу и  Ирина 
Жильцова, которая позже рассказа-
ла нашей редакции свою историю 
взаимоотношений с КРЭО.

— На прошедшей неделе у нас ни 
разу не очистили маленькие контей-
неры. Возможно, сломалась машина 
или еще  что-то произошло, но отхо-
ды убрали только во вторник. Это не 
дело, график необходимо скоррек-
тировать и соблюдать. И я продол-
жаю настаивать на встрече с пере-
возчиком и «КРЭО», потому что во-
просов накопилось много, отходы 
скапливаются, разлетаются и нам 
приходится их убирать, —  возму-
щается Жильцова.

Также Ирина Николаевна отме-
тила, что недавно в администрации 
получили письмо за подписью ми-
нистра экологии Владимира ЖИПА, 
в которых написано, что при темпе-
ратуре выше +5 градусов вывоз му-
сора должен проходить ежедневно. 
Но такая периодичность для района 
выглядит несбыточной мечтой.

Еще одной общей проблемой 
для поселений остается состояние 
самих контейнеров. По идее, 1% 
с получаемых средств КРЭО долж-
но закладывать на их замену, на 
деле —  большинство поселений се-
годня пользуется тем, что имелось 
на 2019-й год. И само собой, после 
4 лет эксплуатации, состояние этих 

емкостей оставляет 
желать лучшего.

— Я согласен со 
своими коллегами, 
что встречу прово-
дить необходимо. 
В нашем поселении 
главный вопрос —  
это состояние кон-
тейнеров. Мы уже 
обращались к опе-
ратору с просьбой 
уделить им внима-
ние и заменить, но 
нам предложили 
заняться этим само-
стоятельно, —  под-

черкивает глава администрации 
СП «Совьяки» Николай ГАЛЕНКОВ.

Такое выступление сельских глав 
администраций «единым фрон-
том» в районной администрации не 
осталось незамеченным. Как отме-
тил курирующий сферу ЖКХ Алек-
сей СТЕПАНОВ, просьбы коллег бу-
дут учтены, а необходимое сове-
щание —  организовано. Правда, 
точной даты этой встречи пока не 
называют.
САМИ ВИНОВАТЫ

Помимо работы КРЭО есть еще 
одна важная проблема —  несанк-
ционированные свалки. Под эту 
категорию попадают и скаплива-
ющиеся возле площадок отходы, 
не относящиеся к ТКО. Надеяться 
на то, что люди перестанут стаски-
вать со своих участков ветки, ли-
стья, ботву и прочее, у чиновников 
не осталось. Но далеко не всегда 
корнем проблем являются сами 
боровчане.

В этом плане наглядным приме-
ром может послужить Боровск. На 
прошлой неделе большинство жа-
лоб, касательно состояния площа-
док, было именно из районного 
центра. На еженедельной планерке 
15-го мая заместителю главы адми-
нистрации Боровска Николаю ОСЕ-
ЕВУ задали прямой вопрос: почему 
в поселении сложилась такая ситуа-
цию? И ответ, мягко говоря, удивил.

— У нас закончился первый кон-
тракт по вывозу мусора. Сейчас но-
вый договор уже на торгах, в бли-
жайшее время определим подряд-
чика и уже на этой неделе начнем 
вывозить, —  отметил Николай 
Валерьевич.

Ничего не напоминает? Напри-
мер, ситуацию с уборкой улиц го-
рода от снега, когда коллапс спро-
воцировал такой же закончившийся 
контракт, а новый ушел на повтор-
ные торги? Судя по всему, в адми-
нистрации поселения не извлекают 
уроков из своего печального опы-
та, а потому неважно зима на дво-
ре или конец весны —   что-нибудь 
в Боровске да завалит.

В администрации района слова 
Осеева восприняли точно также. 
Проводившая планерку Людмила 
СПИЧЕНКОВА прямо заявила, что 
подобные оправдания ее не инте-

ресуют, и это работа администра-
ции города, следить за тем, чтобы 
контракты продлялись или заклю-
чались вовремя, и то, что сейчас 
возник такой «пробел» —  это ис-
ключительно недосмотр местных 
властей.

В качестве примера Людмила Ген-
надьевна привела Жуковский райо-
на, куда недавно ездила по рабочим 
вопросам, и где подобных проблем 
не наблюдалось.

Правда, в данном случае, главу 
администрации соседнего района 
Анатолия Суярко следует похва-
лить не столько за умение выстро-
ить работу перевозчиков, сколько 
за грамотный прием гостей, по-
скольку в тех же Жуковского рай-
она Тереховское и Софинка, баки 
в это время стояли заполненными 
«с горкой».

Так что в мусорных проблемах Бо-
ровский район нельзя назвать уни-
кальным. С теми же вызовами стал-
киваются практически все районы 
области. Вопрос лишь в том, на-
сколько грамотно получится их ре-
шить. Быть может, грядущее сове-
щание сможет преломить сложив-
шуюся ситуацию, но учитывая опыт 
прошлых лет, нам в это не верится.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ПРОБЛЕМА

У ПОСЕЛЕНИЙ БОРОВСКОГО РАЙОНА У ПОСЕЛЕНИЙ БОРОВСКОГО РАЙОНА 
СКОПИЛИСЬ ОТХОДЫ И ВОПРОСЫСКОПИЛИСЬ ОТХОДЫ И ВОПРОСЫ

Каждый сезон в Боровском районе появляются одни и те же 
проблемы: зимой неожиданно идёт снег и заваливает дороги, 
а летом площадки ТКО тонут в мусоре от прирастающего в дачный 
сезон числа жителей района. Сейчас снега нет, а мусор есть.
Еще в конце апреля главы администраций поселений стали 
обращать внимание на то, что КРЭО необходимо увеличить 
частоту вывоза отходов, поскольку их объем заметно вырос. 
Но пока никаких шагов со стороны экологического оператора 
для решения этой проблемы сделано не было. И на этой 
неделе чиновники в очередной раз указали на необходимость 
изменений и диалога с экологическим оператором.

ЧИСТО –  НЕ ПРОСТОЧИСТО –  НЕ ПРОСТО
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К такому выводу пришли боровские 
медики, которые в начале мая про‑

анализировали ситуацию с заражением 
инфекциями, передаваемыми половым 
путем, среди жителей района.

Как говорит врач-дерматовенеролог Бо-
ровской ЦРБ Тамара Андрюшкова, сейчас 
отмечается значительное снижение ве-
нерических заболеваний, и заслуга тут 
не столько в росте моральных принципов 
граждан, сколько в сформировавшейся 
у них привычке быть начеку:

— Введенный с  марта по июнь 
2020 года карантин выработал у населе-
ния так называемую «инфекционную на-
стороженность»: жители района снизи-
ли число бытовых контактов даже среди 
близких родственников и друзей. Страх 
заразиться COVID-19 снизил и число по-

ловых контактов с незнакомыми и мало-
знакомыми людьми, —  подмечает Тамара 
Андрюшкова.

Свою лепту в улучшение показателя, го-
ворит врач, также внес введенный каран-
тин на границе России и запрет на въезд 
граждан из бывших союзных республик. 
Это снизило вероятность ввезенных вене-
рических заболеваний.

В подтверждение этих слов приводятся 
статистические данные: в период с 2017–
2019 гг. было 55 пациентов с диагнозом 
«сифилис», и в его носителях числились 
42 гражданина иностранных государств.

Теперь же, по данным за период 2020–
2022 гг., таких пациентов насчитали все-
го 11–12 человек. С одной стороны, это не 
может не радовать. Но с другой, есть над 
чем задуматься: все носители заболевания 
за последние два года —  местные жители.

Она продолжает по‑
бедное шествие по 

Калужской области.

Уже два месяца как 
рождаемость не просто 
не успевает за смертно-
стью, а проигрывает ей 
с пугающим счётом.

По данным Калуга-
стат, за первые 2 меся-
ца текущего года в ре-
гионе родились 1247 
новых жителей, но 
ушли в вечность 2372. 
Естественная убыль со-
ставила 1125 человек.

То есть, почти вдвое 
смерть превзошла 
жизнь.

СТАТИСТИКА

НУ И НУ!

У депутата Заксобрания 
от Боровского района 

новая идея. Нет, не скинуть‑
ся) Эту он озвучил на про‑
шлой неделе, воззвав мест‑
ных предпринимателей 
к меценатству —  помочь 
оснащением кабинетов 
поликлиники в Боровске.

Теперь у него творческая 
идея. Говорит, хочет вернуть 
на стены детской изобра-
жения сказочных персона-
жей, которые были раньше, 
чтобы сделать прибывание 
детей в очереди к врачам 
повеселее.

Для воплощения идеи 
пригласил боровскую ху-
дожницу Светлану Вино-
градову. С ней и главврачом 
Боровской ЦРБ Натальей 
Огородниковой обсудили 
план действий. Скоро будет 
не поликлиника, а сказка.

Причем оба эти мальчи‑
ка установили весовой 

интервал всех младенцев, 
рожденных в роддоме Бо‑
ровской ЦРБ в апреле.

Первый родился с наи-
большим весом —  4330 
гр., второй с наименьши-
ми —  2170 гр.

Всего второй месяц вес-
ны принес 47 новых бо-
ровчан, среди которых 21 
мальчик и 26 девочек.

Это история о доброте, бес‑
корыстии и единении со‑

вершено незнакомых друг 
другу людей ради самой за‑
ветной мечты молодого ба‑
лабановца Виталия Наноева. 

А  она у  него настоль-
ко простая для обычных 
людей —  ходить!  

Виталию 27 лет, и он из тех, 
кого принято называть актив-
ными горожанами. Единствен-
ное, что отличает его —  инва-
лидная коляска, без которой 
он не может передвигаться. 

Безусловно, умение жить 
полноценной жизнью сфор-
мировали родители, которые 
делали всё, чтобы их сын не 
был оторван от социума. Он 
учился в школе, как все, а сей-
час бывает на общественных 
мероприятиях и через соцсе-
ти участвует в жизни родного 
города.

Администрация Балабано-
ва неоднократно помогала 
семье Наноевых, но самую 
большую помощь она оказала 29 мар-
та, когда на своей странице в ВКон-
такте разместила пост о сборе средств 
на операцию. 

Надежду ходить Виталию подарил 
нейрохирург из Санкт- Петербурга Ан-
дрей Ляпин. По прогнозам специали-
стов, у которых к тому времени парень 
прошёл обследование, операция даёт 
90% шансов, что он сможет самостоя-
тельно передвигаться. На первоначаль-
ном этапе с тростью. 

Пост не только разлетелся репоста-
ми, но и дал необходимый результат. 

«Дорогие друзья! Все вы прекрасно 
знаете, что 29 марта был объявлен сбор 
средств мне на лечение в специализи-
рованной клинике в Санкт- Петербурге. 
Метод называется селективная дорсо-
нальная резотомия (СДР). Я очень верю, 
что этот метод лечения мне обязатель-
но поможет.

Благодаря неравнодушным гражда-
нам города Балабаново и Калужской 
области в целом, всем вместе удалось 
подарить мне новую путёвку в жизнь 
стоимостью в 700 тысяч руб лей. За что 
я вас сердечно благодарю. 

На сегодняшний день необходимая 
сумма есть, сбор можно закрыть. Теперь 
начинается самый главный этап моей 
жизни. Очень надеюсь пройти пред-
стоящее испытание с достоинством. 
Я верю, что у меня все получится. 

Всем огромное спасибо за поддерж-
ку. Желаю Вам здоровья, благополучия, 
веры в лучшее и никогда не унывать.

С наилучшими пожеланиями всем 
благотворителям, Виталий Наноев» —  
написал балабановец несколько дней 
назад. 

Сейчас Виталий Наноев уже в клини-
ке, а значит, близок к мечте. И пусть она 
сбудется!  

ИДЕЯ

СОВПАДЕНИЕ

ДОБРОТА

COVID-19 ДАЛ ПОБОЧНЫЙ COVID-19 ДАЛ ПОБОЧНЫЙ 
«ПОЛОВОЙ ЭФФЕКТ»«ПОЛОВОЙ ЭФФЕКТ»

СМЕРТЬ НЕ ДРЕМЛЕТСМЕРТЬ НЕ ДРЕМЛЕТ

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ДЕПУТАТ ЗС СОЛОВЬЕВ ОПЯТЬ ДЕПУТАТ ЗС СОЛОВЬЕВ ОПЯТЬ 
МАШЕТ РУКАМИ В ЦРБМАШЕТ РУКАМИ В ЦРБ

НОВОРОЖДЕННЫЕ БОРОВЧАНЕ НОВОРОЖДЕННЫЕ БОРОВЧАНЕ 
СТАЛИ ЧЕТВЕРТЫМИ В СЕМЬЯХСТАЛИ ЧЕТВЕРТЫМИ В СЕМЬЯХ

ЗА ПОЛТОРА МЕСЯЦА БАЛАБАНОВЦУ СОБРАЛИ ЗА ПОЛТОРА МЕСЯЦА БАЛАБАНОВЦУ СОБРАЛИ 
ДЕНЬГИ НА ДОРОГОСТОЯЩУЮ ОПЕРАЦИЮДЕНЬГИ НА ДОРОГОСТОЯЩУЮ ОПЕРАЦИЮ
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Правда, пока не основной, а его моло‑
дежный состав. Игра второго тура 

Чемпионата Калужской области

для нашей команды прошла на домаш-
нем поле, но от этого не стала легче.

Игроки обнинского «Квант М» дали 
«Текстильщику» настоящий бой, и по-
началу матч явно шёл не по задумке ер-
молинцев. Команда из наукограда смог-

ла первой открыть счет, и «тигры» ока-
зались в роли догоняющих.

Но именно такие ситуации показыва-
ют силу воли команды и ее настрой на 
победу.

Игроки смогли собраться и не только 
сравнять счет, а еще и выиграть матч, 
пусть и с минимальным перевесом —  2:1.

Отличились в этом матче Егор ПРОХО-
РОВ и Сергей ЦАПОРДЕЙ.

ПОБЕДА

ЕРМОЛИНСКИЙ «ТЕКСТИЛЬЩИК» ЕРМОЛИНСКИЙ «ТЕКСТИЛЬЩИК» 
ОБЫГРАЛ ОБНИНСКИЙ «КВАНТ»ОБЫГРАЛ ОБНИНСКИЙ «КВАНТ»

Посмотреть их 
приглашает ДК 

г. Балабаново.

19 мая здесь вы-
ступят детская теа-
тральная студия при 
театре «СТИЛь», ко-
торая покажет спек-
такль «Незнайка —  
мой друг?» (6+) по 
мотивам произ-
ведения Н. Носо-
ва и  театральная 
студия первой ба-
лабановской шко-
лы со сказкой Яна 
Экхольма «Рыжий, 
честный и влюблён-
ный» (12+).

Режиссер обоих 
поставок —  Ирина 
Артамонова.

Начало в 18.00, 
вход для зрителей 
свободный.

КУЛЬТУРА

«Сириус» открыл набор 
на бесплатное обучение 
в 7 и 10 классы. Образова‑
ние предлагается по пяти 
направлениям:

 естественно- научный 
профиль (10 класс);

 инженерный профиль 
(7 и 10 классы);

 социально- гумани-
тарный профиль (10 класс);

 лингвистический про-
филь (10 класс);

 IT- профиль (10 класс).
Прошедшим вступительные испыта-

ния предоставят индивидуальные про-
граммы обучения, кураторство научного 
руководителя, иногородним общежитие 
и главное —  бесплатно.

Заявки принимают до 7 июня 
(сделать это можно по ссылкам 

в ВКонтакте  
https://vk.cc/clBJSk и Telegram

https://t.me/siriusfederal/1370?single)

ВОЗМОЖНОСТЬ

К счастью, он бу‑
дет спортивным 

и  обещает стать 
главным событием 
лета в Боровском 
районе для люби‑
телей смешанных 
единоборств.

10 июня на пло-
щадке спортивной 
школы «Звезда» 
состоится турнир по 
ММА, за Гран-при которого- пояс чемпи-
она МФСО по смешанным боевым едино-
борствам (ММА), сразятся самые подго-
товленные спортсмены.

Зрителей, вход для которых на турнир 
будет совершенно бесплатным, ожида-

ют 12 основных боев в двух возрастных 
группах и в двух весовых категориях. 
Плюсом пойдут 3 боя ДЕАФ ММА (сла-
бослышащих) и финальный бой за зва-
ние чемпиона МФСО и чемпионский пояс 
турнира.

Одной из главных проблем прошлой 
недели стали перебои с  подачей 

воды в Ермолине. Причем воды не то 
чтобы нет совсем, просто доходит она не 
до всех. И подобная «засуха» наблюда‑
ется не в одном конкретном дома, а в до‑
вольно большой части города —  всей 
нижней части улицы Гагарина и некото‑
рых других прилегающих улицах, напри‑
мер, Мичурина и Фабричной.

— Очевидно, что проблема в недоста-
точном давлении. В пятницу место утеч-
ки искали специалисты лаборатории, 
в среду на месте начали работу сотруд-
ники «Калугаоблводоканала», —  рас-
сказал мэр города Евгений ГУРОВ.

Ориентировочно, закончить ремонт 
«водяные» должны до конца недели, но 

прогнозы от калужского монополиста 
сбываются далеко не всегда, так что на 
месте ермолинцев мы бы пока радовать-
ся не торопились.

Тем более, что уставшие терпеть по-
добное отношение жители написали жа-
лобу на странице губернатора региона 
Владислава ШАПШИ. Само собой, от-
вечать им сразу же примчалось област-
ное министерство ЖКХ, и вот судя по их 
комментарию, проблема выглядит весь-
ма серьезно.

— На сегодняшний день для реше-
ния проблемы водоснабжения разра-
батывается проектная документация 
на строительство нового водопро-
вода. После чего будут определены 
сроки строительства, —  гласит ответ 
ведомства.

СОСТЯЗАНИЕ

ПРОБЛЕМА

ДВА СПЕКТАКЛЯ ЗА ОДИН ВЕЧЕРДВА СПЕКТАКЛЯ ЗА ОДИН ВЕЧЕР

В РАЙОНЕ

В БОРОВСКЕ ГРЯНЕТ БОЙВ БОРОВСКЕ ГРЯНЕТ БОЙ

КАЛУЖСКИЕ ШКОЛЬНИКИ ЕЩЁ УСПЕЮТ КАЛУЖСКИЕ ШКОЛЬНИКИ ЕЩЁ УСПЕЮТ 
ПОПАСТЬ В ПРЕЗИДЕНТСКИЙ ЛИЦЕЙПОПАСТЬ В ПРЕЗИДЕНТСКИЙ ЛИЦЕЙ

ЕРМОЛИНЦЫ ЕРМОЛИНЦЫ 
ВСЕ ЕЩЕ ЖДУТ ВСЕ ЕЩЕ ЖДУТ 
ВОЗВРАЩЕНИЯ ВОДЫВОЗВРАЩЕНИЯ ВОДЫ
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ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛ.: ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛ.: 
89605257954, 89105426274, АННА89605257954, 89105426274, АННА

ТРЕБУЕТСЯ СОТРУДНИК ДЛЯ УХОДА 
ЗА ЖИВОТНЫМИ В ПРИЮТЕ «НОВЫЙ КОВЧЕГ»

ЛЮБОВЬ 
К ЖИВОТНЫМ 

И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
ОБЯЗАТЕЛЬНЫ

КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:

 кладовщики с опытом работы кладовщики с опытом работы
  машинисты экструдерамашинисты экструдера

можно без опыта, сменный график работыможно без опыта, сменный график работы

Для кладовщиков:Для кладовщиков:

Александр Витальевич СафроновАлександр Витальевич Сафронов Дмитрий Анатольевич СоловьевДмитрий Анатольевич Соловьев

Для машинистов экструдераДля машинистов экструдера

Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  
обеды,  ДМС, стабильная з/п.обеды,  ДМС, стабильная з/п.

  +7(903)525–42–32+7(903)525–42–32   +7 (903) 688–43–79+7 (903) 688–43–79

Реклама.Реклама.

ТРЕБУЮТСЯ:ТРЕБУЮТСЯ:

ТЕЛ.: 8-962-095-78-85ТЕЛ.: 8-962-095-78-85

 СТОРОЖА СТОРОЖА
  УБОРЩИЦЫУБОРЩИЦЫ
  КОНСЬЕРЖКИКОНСЬЕРЖКИ
  САНТЕХНИКИСАНТЕХНИКИ
  ИНЖЕНЕРИНЖЕНЕР

Ре
кл

ам
а.

Ре
кл

ам
а.

  ○○ �монтажники�радиоэлектронной��монтажники�радиоэлектронной�
аппаратуры�и�прибороваппаратуры�и�приборов

  ○○ инженер-технолог�по�металлообработкеинженер-технолог�по�металлообработке
  ○○ �инженер-технолог�монтажно-сборочного��инженер-технолог�монтажно-сборочного�
производствапроизводства

  ○○ кладовщик�МТОкладовщик�МТО
  ○○ намотчик�катушекнамотчик�катушек
  ○○ �наладчик�технологического��наладчик�технологического�
оборудованияоборудования

  ○○ инженер-технологинженер-технолог
  ○○ операторы�станков�с�ЧПУоператоры�станков�с�ЧПУ
  ○○ токаритокари
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ слесарь�механосборочных�работслесарь�механосборочных�работ
  ○○ �слесарь-ремонтник�промышленного��слесарь-ремонтник�промышленного�
оборудованияоборудования

  ○○ мастер�производственного�участкамастер�производственного�участка
НАЙМ�ЖИЛЬЯНАЙМ�ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное�производствоМонтажно-сборочное�производство Механическое�производствоМеханическое�производство
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ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311  
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76 email: ooo-era@mail.ru

Ре
кл

ам
а.

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

20 мая 12.00 
Детское представление. Шоу 
трансформеров на планете 

пузырей. 0+
22 мая 18.00 

Алексей Брянцев с новой 
концертной программой 

«Я загадаю тебя». 6+

25 мая 19.00 
Фортепианный концерт, 
посвященный 150‑летию 
Сергею Рахманинову. Рёта 

Мацухаси. 6+
01 июня 18.00 

Цирковое представление 
«От Мышки до Мишки». 0+

17 июня 18.00 

Стас Старовой тов. 
Новый Стендап‑ концерт 

«Равновесие». 18+

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Ре
кл

ам
а.

МП «Дом ученых» приглашает:

СДАЮ

Сдаются ПОМЕЩЕНИЯ в аренду от 10 до 70 м2. Цены низкие. Тел. 8-910-912-57-62.

Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

МП «Дом учёных» требуется 
уборщица.

8–910–915–56–06



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


